

# Sobrevivientes de Los Andes dieron lección de vida en la Ufro

**HITO.** Roberto Canessa y Gustavo Zerbino señalaron que la unión, la solidaridad y las ganas de vivir fueron las claves.

Hugo Soto Cárdenas

hugo.soto@australtemuco.cl

El viernes 13 de octubre de 1972, un avión de la Fuerza Aérea de Uruguay que trasladaba a un equipo de rugby de ese país a Chile, capotó mientras cruzaba la Cordillera de Los Andes, cayendo en medio de las altas montañas. Sin agua, sin comida, sin luz y sólo con el precario abrigo que les podía brindar el fuselaje destrozado a los 4 mil metros de altitud los sobrevivientes se enfrentaron a un incierto destino.

Sin embargo, la perseverancia y el aferrarse a la vida fueron más fuertes que la naturaleza, y es así que la hazaña de los uruguayos pasó a llamarse "La tragedia y milagro de Los Andes". Por ello, la posibilidad irrepetible que se dio ayer en el Aula Magna de la Universidad de La Frontera de contar con dos de sus protagonistas principales -Roberto Canessa y Gustavo Zerbino- fue correspondida con un lleno absoluto del teatro universitario, en una charla que fue seguida con emoción.

"Nuestra historia, siendo una tragedia, no es una tragedia, y siendo un milagro, tam-



Roberto Canessa, sobreviviente uruguayo

“Ha sido una experiencia lindísima estar en Temuco y en La Araucanía, nos sentimos entre amigos”.

poco es un milagro”, precisó Zerbino. “Es una historia de amor, de amistad, de solidaridad y de vocación de servicio”, acotó el sobreviviente uruguayo.

## AULA MAGNA

El director de Corporaaucañia, Daniel Schmidt, fue el encargado de abrir la jornada en el Aula Magna de la Ufro. A continuación, el intendente de La Araucanía, Luis Mayol, subió al escenario para saludar a los expositores, a quienes conoce de larga



Gustavo Zerbino, sobreviviente uruguayo

“Hay que trabajar unidos para que esta Región sea la más grande de Chile, no la más pobre”.

data, ya que él era uno de las personas que debía esperar a la delegación uruguaya en Santiago, del viaje que no volverían hasta dos meses y medio después.

El director de El Austral de La Araucanía, Mauricio Rivas Alvear, fue el encargado de moderar la charla y de introducir los hechos que rodearon el antes y el después del accidente aéreo.

“Así como nosotros tuvimos que aprender a crear una pequeña sociedad dentro del fuselaje del avión, con solidari-



EN EL AULA MAGNA DE LA UFRU SE REALIZÓ LA CHARLA “SOBREVIVEN: LA FUERZA DEL SER HUMANO CONTRA LA ADVERSIDAD”. CANESSA Y ZERBINO COMPARTIERON SUS EXPERIENCIAS JUNTO AL DIRECTOR DE EL AUSTRAL.

## Nacional de Rugby universitario

• Previo a la charla, los dos uruguayos estuvieron presentes en el lanzamiento del Campeonato Nacional Universitario de Rugby Fenaude 2018, donde fueron acompañados por el intendente Luis Mayol y las autoridades universitarias. Serán 12 universidades las que tomarán parte de este torneo, a realizarse en las canchas de la Ufro los días 17 y 18 de octubre. En la ocasión, Canessa y Zerbino destacaron que el rugby fue primordial -por su carácter colectivo- para salir adelante en la montaña.

dad y amistad, eso mismo es lo que deben hacer acá en esta hermosa Región de La Araucanía”, dijo Gustavo Zerbino, quien agregó que “ustedes tienen un hermoso plan con un hermoso nombre, Impulso, y hay que trabajar unidos para que esta región sea la más grande de Chile, no la más pobre”.

Roberto Canessa, uno de los sobrevivientes que logró subiendo montañas- llegar hasta la ayuda tras más de una semana de una caminata épica, señaló que “nos tocó cono-

cer la cordillera de Los Andes de la manera más dura posible (...) Teníamos la obligación moral de luchar por nosotros mismos y por ello es que fuimos nosotros quienes fuimos tras la ayuda”.

Canessa dijo sentirse muy cómodo en Temuco. “Ha sido una experiencia lindísima, me siento entre amigos de montaña, porque acá ustedes viven cerca de la cordillera, saben lo que es el frío, saben lo que es la dureza de vivir en un clima y un paisaje así.

El intendente Luis Mayol, al cierre de la charla, sostuvo que “ellos realizaron un esfuerzo, con todo cariño, de salir de la apretada agenda que tenían para venir a Temuco y entregarnos este tremendo mensaje de cómo sí se puede superar la adversidad. Ha sido una enseñanza muy importante de lo que se puede lograr con la confianza y con el amor por la vida”.

Respecto de la amistad de ambos sobrevivientes del Milagro de Los Andes con el intendente Mayol, Canessa relató que “ya habían pasado varios años desde el accidente, y Luis Mayol nos llevó hasta San Fernando a visitar al arriero que nos salvó la vida, el que recibió nuestro mensaje cuando recién bajamos de la cordillera. Ese fue uno de los tantos gestos que destaco de su intendente, así es que les voy a pedir que me lo cuiden”.